



Introducción a las finanzas corporativas

¿Qué son las finanzas corporativas?

El propósito de la empresa es crear valor para usted, el propietario. El valor se refleja en el marco conceptual del modelo simple del balance general de la empresa.

El modelo del balance general de la empresa

El administrador financiero

Los activos fijos son aquellos que habrán de durar mucho tiempo, como los edificios. Algunos activos fijos son tangibles, como la maquinaria y el equipo. Otros activos fijos son intangibles, como las patentes y las marcas comerciales. La otra categoría de activos, los activos circulantes, comprende aquellos que tienen corta duración.

En las empresas grandes, la actividad de las finanzas se asocia generalmente con un funcionario de alto rango dentro de la organización, como el vicepresidente y el director financiero, y algunos funcionarios de menor jerarquía.

La empresa corporativa

La persona física

La sociedad

A continuación se presentan algunos factores que son de importancia cuando se piensa en las personas físicas.

1. La persona física es la forma de organización más barata. No se requiere una escritura formal, y se deben satisfacer pocas normativas gubernamentales en la mayoría de las industrias.
2. Una persona física no paga el impuesto sobre la renta de las empresas. Todas las utilidades del negocio se gravan como ingreso individual.
3. La persona física tiene una responsabilidad limitada por las deudas y las obligaciones del negocio. No se hacen distinciones entre activos personales y activos de la empresa.
4. La vida de la persona física se limita a la vida del único propietario.
5. Debido a que el dinero invertido en la empresa pertenece sólo al propietario, los fondos de capital que puede obtener la persona física están limitados por su riqueza personal.

Cualesquiera dos personas o más se pueden unir y formar una sociedad. Las sociedades se clasifican en dos categorías:

- 1) sociedades generales
- 2) sociedades limitadas

En una sociedad general todos los socios se comprometen a aportar una parte del trabajo y el efectivo y a compartir utilidades y pérdidas. Cada socio es responsable de la totalidad de las deudas de la sociedad. Un acuerdo de sociedad específico su propia naturaleza. Asimismo, puede ser un convenio oral o un documento formal donde se establece el consenso alcanzado.

Las sociedades limitadas permiten que la responsabilidad de algunos de los socios no supere el monto de efectivo que cada uno de ellos ha aportado a la sociedad. Por lo general, las sociedades limitadas requieren que

- 1) por lo menos un participante sea socio general
- 2) que los socios limitados no participen en la administración de la empresa

La importancia de los flujos de efectivo

La responsabilidad más importante de un administrador financiero es crear valor a partir de las actividades de elaboración del presupuesto de capital, financiamiento y capital de trabajo neto de la empresa.

¿Cómo crean valor los administradores financieros? La respuesta es que la empresa debe:

1. Tratar de comprar activos que generan más efectivo del que cuestan.
2. Vender bonos y acciones y otros instrumentos financieros que recaudan más dinero del que cuestan.

La meta de la administración financiera

Posibles metas

- Si consideráramos varias metas financieras posibles, podríamos pensar en algunas de las siguientes:
- Sobrevivir.
 - Evitar las dificultades financieras y la quiebra.
 - Derrotar a la competencia.
 - Minimizar los costos.
 - Maximizar las utilidades.
 - Mantener un crecimiento uniforme de las utilidades.

La divulgación de la información relevante de las corporaciones tiene el propósito de colocar a todos los inversionistas en un nivel igual en lo que respecta a la información y, con ello, reducir los conflictos de intereses. Por supuesto, la regulación impone costos a las corporaciones y todo análisis de la regulación debe incluir tanto beneficios como costos.

Regulación